

Der Artikel berichtet über die AG-Leitenden-Konferenz, die im Januar 2024 in Gadheim stattgefunden hat.

Schlagworte: Bericht; Konferenz; VBS

Zitervorschlag: Wißmann, Imke (2024). Eine Ära geht zu Ende ...: Bericht über die AG-Leitenden-Konferenz vom 27.-29.01.2024. *blind-sehbehindert*, 144(2), 109-110. Bielefeld: wbv Publikation. <https://doi.org/10.3278/BSB2402W010>

**blind-sehbehindert**  
Die Fachzeitschrift des Verbandes für Blinden- und Sehbehindertenpädagogik e.V.

Vorlesen mit Sprachausgabe. Zum Gelingen einer unterrepräsentierten Praxis. S. 65

Pädagogische Herausforderung durch die Digitalisierung des Verkehrs – Update des Lehrplanes für Orientierung und Mobilität S. 77

Wir verstehen uns blind!? S. 87

Protokoll VBS-Delegiertenversammlung S. 104

E-Journal Einzelbeitrag  
von: Imke Wißmann

## Eine Ära geht zu Ende ...

Bericht über die AG-Leitenden-Konferenz vom  
27.-29.01.2024

aus: blind-sehbehindert 2/2024 (BSB2402W)

Erscheinungsjahr: 2024

Seiten: 109–110

DOI: 10.3278/BSB2402W010

# Eine Ära geht zu Ende ...

## Bericht über die AG-Leitenden-Konferenz vom 27.-29.01.2024

Absagen aus Krankheits- und anderen Gründen, Bahnstreik – nichts sollte uns davon abhalten, die diesjährige AG-Leitenden-Konferenz in Präsenz durchzuführen, denn es war eine besondere ...

Wie jedes Jahr Ende Januar trafen sich die AG- und AK-Leitenden sowie die Beauftragten des VBS in Anwesenheit des Vorstands zum Jahrestreffen in Gadheim vom 27. bis 29.01.2024. Trotz erschwerter Anreise kamen 21 Teilnehmende, um sich über verschiedenste Themen auszutauschen. Viele Berichte boten Anlass zu lebhaften Diskussionen, z. B. über den Stand der Umsetzung von Barrierefreiheit, von Inklusion in den verschiedenen Bundesländern oder über die Situation älterer Menschen mit Sehbeeinträchtigung. Die Frage, ob und wie Angebote des VBS im Allgemeinen und die Tagungen im Besonderen gerade auch junge Menschen ansprechen können, wurde erneut beleuchtet. Dabei geht es sowohl um Fachkräftegewinnung als auch um Austauschplattformen für Junglehrkräfte.

An diese Diskussion schlossen sich auch folgende Fragen an: Sollte der VBS auf Social-Media-Kanälen präsenter sein? Welche interaktiven Kommunikationsplattformen könnten zu unmittelbarem fachlichem Austausch unter VBS-Mitgliedern einladen und Interessierte für den VBS gewinnen? Nachdem eine Arbeitsgruppe über die Erprobung mehrerer Plattformen berichtet hatte, wurde beschlossen, dieses Thema noch einmal in einer weiteren Gruppe unter Beteiligung des Vorstands zu vertiefen.

Der Rückblick auf den Kongress stellte einen ausführlicheren Programmpunkt dar. Alle waren sich einig, dass der Kongress eine sehr gelungene Veranstaltung war. Der Vorstand dankte den AGs und AKs für ihr Engagement im Rahmen der AG-Foren. Die AG-Leitenden-Runde sprach der ausrichtenden blista für die tolle Organisation noch einmal ihre Anerkennung aus. Mit Blick auf den nächsten Kongress wurden bereits auf dieser Sitzung einige organisatorische Punkte ausgetauscht und analysiert.

Im vergangenen Jahr haben die ersten „Onlinetreffs“ stattgefunden, die jeweils von einer AG oder einem AK durchgeführt wurden. Der Rückblick auf den Start dieser Veranstaltungsreihe zeigte, dass sie, obwohl inhaltlich zum Teil sehr unterschiedlich gestaltet, insgesamt ein Erfolg war. Sie soll in diesem Jahr fortgesetzt werden und weiterhin allen Interessierten offenstehen. Die Termine werden wieder auf der Homepage bekannt gegeben.

Als gewinnbringend haben sich immer wieder Tagungen, die zu einem Oberthema gemeinsam von mehreren AGs gestaltet werden, herausgestellt. Im Rahmen der Sitzung fand sich eine Planungsgruppe zusammen, um eine Tagung rund um das Thema „Sterbebegleitung“ zu gestalten.

Während ihres Berichtes zum AK zweite Phase erklärte Barbara Wahl, dass sie nicht länger für den Vorsitz zur Verfügung steht und es daher bei der nächsten Sitzung des AK eine Neuwahl geben wird. Dass sie damit auch aus dem Kreis der AG- und AK-Leitenden

ausscheidet, wurde mit großem Bedauern zur Kenntnis genommen. Ihre Denkanstöße haben oft zu lebhaften Diskussionen angeregt. Mit einem Präsent wurde sie verabschiedet.

Vielen Dank für dein Engagement im Gremium und als jahrelange Sprecherin des AK zweite Phase, den du mit aufgebaut hast!



Abbildung 1: Mechthild Gahbler und Imke Wißmann verabschieden Barbara Wahl (in der Mitte)  
Quelle: Moni Jakob  
(Beschreibung siehe Abbildungs- und Tabellenverzeichnis mit Alternativtexten)

Noch viele Jahre mehr hat sich Mechthild Gahbler bei den AG-Leitenden engagiert. Zunächst „nur“ als Vertreterin der AG Psychologie war sie seit über 25 Jahren dabei. 2009 wurde sie stellvertretende Sprecherin der AG-Leitenden an der Seite von Klaus Wißmann. Als dieser 2013 das Amt abgab, wurde sie dessen Nachfolgerin als Sprecherin der AG-Leitenden.

Für uns war es kaum vorstellbar, dass du nun tatsächlich nicht wieder zur Wahl antreten würdest, obwohl du das schon lange angekündigt hattest. Mit dem Ende deiner Amtszeit geht eine ... über 25 Jahre dauernde Ära bei der AG-Leitenden-Sitzung zu Ende, die du mitgestaltet hast. Du wirst in der Runde sehr fehlen!

Mechthild Gahbler wurde mit einem Film, in dem auch ehemalige VBS-Weggefährtinnen und -gefährten zu Wort kamen, und einem Lied gebührend verabschiedet.



Abbildung 2: Imke Wißmann verabschiedet Mechthild Gahbler (links im Bild)  
Quelle: Moni Jakob  
(Beschreibung siehe Abbildungs- und Tabellenverzeichnis mit Alternativtexten)

Als ihre Nachfolgerin wurde Imke Wißmann zur Sprecherin der AG-Leitenden und Michael Schäffler zu ihrem Stellvertreter gewählt.



Abbildung 3: Imke Wißmann und Michael Schäffler  
Quelle: Moni Jakob  
(Beschreibung siehe Abbildungs- und Tabellenverzeichnis mit Alternativtexten)

Imke Wißmann  
Landesförderzentrum Sehen Schleswig  
E-Mail: [imke.wissmann@vbs.eu](mailto:imke.wissmann@vbs.eu)